



Polemizan diputados por fondos a damnificados de 'Otis'

# Avanza sin cambios paquete de egresos

Aprueban Morena y aliados dictamen en comisiones; va al Pleno el lunes

MARTHA MARTÍNEZ  
Y CLAUDIA SALAZAR

Con 32 votos a favor de Morena y sus aliados y 24 en contra de la Oposición, la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó ayer el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2024.

El dictamen, que fue avalado sin cambios, plantea rea-



**ANTESALA.** La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados palomeó reasignaciones por 46 mil millones de pesos.



signaciones por 46 mil millones de pesos.

Durante la discusión, diputados de Oposición y de Morena reclamaron la falta de recursos para la atención de los damnificados tras el paso del huracán "Otis" en Acapulco y para la reconstrucción en Guerrero.

En respuesta, el morenista Pablo Sandoval anunció la inclusión de una reserva para destinar recursos para atender la tragedia, aunque no especificó la cifra.

"En estas horas siguientes realizaremos una propuesta concreta para hacer una reserva en torno al Presupuesto de Egresos, para generar recursos para Acapulco", dijo.

Sandoval, quien busca la reelección por un distrito de Acapulco, acusó a la Oposición de exacerbar la tragedia como parte de una estrategia para ganar votos. No obstante, afirmó que en Guerrero la población no ha rebasado al Gobierno.

"Estamos enfrentando una estrategia electoral muy clara de la Oposición, planteándose que si exacerban la tragedia en Acapulco podría darse un efecto como el que se dio en 1985, después del sismo, como el que se dio después de las graves faltas que tuvieron los Gobiernos del pasado, que no atendieron a la población, y la población los rebasó", dijo.

"No hay tal en Guerrero y

## SESGOS

El dictamen de Egresos mantiene reasignaciones para programas sociales, educación y comunicaciones.

**GASTO TOTAL 9.066 BILLONES DE PESOS**

### REPARTO INICIAL (MDP)

Bienestar	Defensa Nacional
<b>543,933</b>	<b>259,433</b>
SEP	Seguridad Ciudadana
<b>425,755</b>	<b>105,838</b>

### RECORTE A ENERGÍA (MDP)

Propuesta inicial:	Reducción en dictamen:	Monto propuesto:
<b>193,996</b>	<b>25,442</b>	<b>167,736</b>

### AJUSTES A LA ALZA (MDP)

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes	Educación Pública
<b>de 78,499 a 85,688</b>	<b>de 425,755 a 439,017</b>
Refuerzan carreteras para estados y municipios	Refuerzan nivel básico

**José Francisco Yunes**  
PRI

Es alarmante la cantidad de recursos que se esconden de manera discrecional previo a un año electoral".

**Mario Riestra, PAN**

Es un presupuesto que parte de la terquedad y la soberbia, y para nuestros hermanos de Guerrero no hay garantías de que se vaya a ejecutar".

**Edna Díaz, PRD**

No hay recursos específicos destinados a la reconstrucción de Acapulco, a pesar de que ya hay un anuncio de 61 mil millones de pesos".



Acapulco, se está trabajando todos los días, cada minuto para restablecer las condiciones de vida de los acapulqueños”.

Aunque reconoció la necesidad de otorgar más recursos para la reconstrucción, el legislador morenista aclaró que aún no hay un cálculo de cuántos recursos se requerirán, porque, dijo, se tiene que realizar un levantamiento serio de las afectaciones.

#### PREMIO A SEDENA

La priísta Carolina Viggiano respondió que la estrategia electoral es de Morena, que decidió adelantar la discusión del dictamen, porque saben que la gente está en puente por el Día de Muertos y para no hacerlo en medio de la elección de sus candidaturas para el próximo proceso electoral.

La hidalguense cuestionó a Sandoval por estar presente en la Comisión y no en su distrito de Acapulco.

“Es una estrategia electoral para ustedes, no para el pueblo de México, ese es el tema real. Y yo quiero ver, lo reto a que hablemos en di-

ciembre, cómo pasarán en diciembre las familias; lo reto a que lo platiemos y, también, a que veamos si se va a cumplir la promesa presidencial en los tiempos que están señalando”, expresó.

Viggiano propuso a la bancada de Morena recortar los recursos destinados al pago del Fobaproa para destinarlos a Guerrero, y cuestionó por qué le están destinando más recursos a Segalmex, cuando no ha comprobado los 15 mil millones que “se robaron”.

Reprochó que para 2024 se está previendo que la Secretaría de la Defensa Nacional tenga más recursos para actividades que no forman parte de su naturaleza que para salvaguardar el territorio nacional.

Como ejemplo, detalló que se le darán mil 550 millones para administrar el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles; 6 mil millones para administrar el Tren Maya, 119 mil millones para dirigir la aerolínea del Estado y 15 mil millones de pesos más para dirigir aeropuertos y trenes.

La morenista Selene Ávila sostuvo que la Constitu-

ción es clara en que la deuda puede ser utilizada para el desarrollo de infraestructura y para atender estados de emergencia, por lo que demandó sensibilidad a la Secretaría de Hacienda y al Ejecutivo federal para, bajo esos dos supuestos, etiquetar recursos para Guerrero.

“Yo quisiera poner en esta mesa la petición, con gran sensibilidad a la Secretaría de Hacienda y al Ejecutivo, que se pudiera revisar el tema de la deuda, para que se use con estos dos supuestos constitucionales en los que encaja perfecta y jurídicamente bien (Guerrero)”, demandó.

Margarita Zavala, del PAN, advirtió que el presupuesto enviado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador y avalado por Morena es injusto socialmente, porque hoy los más necesitados en el País son los guerrerenses y para ellos, la mayoría no previó un solo peso.

Consideró que el Presupuesto de Egresos le apuesta a la entrega directa de dinero para generar dependencia, de ahí que no haya recursos para el desarrollo del puerto

turístico de Guerrero.

“No hay prioridad en lo de Acapulco. ¿En quiénes?, en los más necesitados no hubo prioridad. Hoy por hoy, los guerrerenses son los más necesitados y para ellos ni los miramos”, dijo.

**Salomón Chertorivski**

MC

Los ajustes pintan de cuerpo entero lo que se quiere para 2024: pavimentar gasto y recortes para una elección de Estado”.

**Pablo Sandoval**

Morena

Es estrategia de la Oposición, si exacerbaban la tragedia en Acapulco podría darse un efecto como el que se dio en 1985, después del sismo”.



Alejandro Mendoza

Legisladores de Morena, Partido Verde Ecologista y del Trabajo aprobaron en comisiones el Presupuesto de Egresos para 2024.